



PRESSEMITTEILUNG

Erfolgreicher Saisonauftritt

Kolloquienreihe der Forstlichen Versuchs- und Forschungsanstalt Baden-Württemberg informiert regelmäßig über Waldforschung

27. November 2023

Biodiversität, Waldschutz, Fernerkundung und Risikomanagement sind nur einige der vielfältigen Themen, die die Forstliche Versuchs- und Forschungsanstalt Baden-Württemberg (FVA) während ihrer laufenden Kolloquien-Saison vorstellt. Die Online-Termine finden monatlich statt und sind allen Waldinteressierten offen.

„Wir bieten die FVA-Kolloquien mittlerweile konsequent digital an und erreichen dadurch mit jedem Termin hunderte Menschen“, sagt Prof. Dr. Ulrich Schraml, Direktor der FVA. Längst sei die Zielgruppe nicht mehr auf die Fachleute aus einzelnen Regionen Baden-Württembergs begrenzt. Teilnehmerinnen und Teilnehmer wählten sich darüber hinausgehend aus ganz Deutschland, aber auch aus Österreich, der Schweiz oder Luxemburg zu den Kolloquienterminen ein. „Auch die größere zeitliche Flexibilität wird von den Interessierten gelobt, wenn die Aufzeichnungen problemlos zu einem passenden Zeitpunkt über die Homepage der FVA nachgesehen und Dritten weiterempfohlen werden können.“

Keine trockene Theorie

Im Mittelpunkt der Vorträge steht der Einblick in die Waldforschung: Woran arbeitet die FVA? Welche Themen werden in den kommenden Jahren an Relevanz gewinnen? Aber auch für den Wissenstransfer in die Forstpraxis sind die Kolloquien bestens geeignet: Welche Erkenntnisse nutzen den Waldarbeiterinnen und Waldbesitzern auf der Fläche? Welche Tools sind neu oder werden aktuell entwickelt und wie können Forstleute von ihnen profitieren? Nebenher erhalten Teilnehmende einen Einblick in die Arbeitsweise der unterschiedlichen Abteilungen der FVA und den einen oder anderen Blick hinter die Kulissen des Forschungsalltags.

Fragen aus dem Publikum werden von den Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern gerne beantwortet – im Anschluss an ihre Vorträge nehmen sie sich Zeit für Wortmeldungen aus dem Chat.

Aktuelle Saison läuft bis Mai 2024

Den Auftakt machten im November Neuigkeiten aus dem forstlichen Risiko- und Krisenmanagement mit Vorträgen unter anderem zu Waldbrand und der



Wahrnehmung von Präventionskampagnen oder eine Annäherung an die Veränderungen durch den Klimawandel mit Blick auf die Anpassung des Baumartenspektrums.

Bis Mai 2024 finden die Vortragstermine monatlich statt. Das nächste Kolloquium folgt am Donnerstag, 7. Dezember, und wird sich um die Abteilung „Boden und Umwelt“ drehen. Dazu zählt ein Blick auf bodenlebende Mikroorganismen, auf den Waldboden als Methansenke sowie „Schwammwälder“ als Potenziale für den dezentralen Wasserrückhalt im Wald.

Anmeldung und Teilnahme

Informationen zur Anmeldung zu den FVA-Kolloquien, die kommenden Termine und das Programm stehen auf der FVA-Website unter www.fva-bw.de/fva-kolloquien zur Verfügung. Auch die Aufzeichnungen vergangener Vorträge sind hier abrufbar. Die Termine finden in der Regel an einem Donnerstag, ab 14 bis etwa 17 Uhr statt.

Weitere Informationen

→ [Zur aktuellen FVA-Kolloquienreihe](#)

→ [Zur Kolloquienreihe 2022/2023 mit aufgezzeichneten Vorträgen](#)



Forstliche Versuchs-
und Forschungsanstalt
Baden-Württemberg

Kontakt

Forstliche Versuchs- und Forschungsanstalt
Baden-Württemberg
Pressestelle / Katja Wetz
Wonnhaldestraße 4 · 79100 Freiburg
Tel. (07 61) 40 18 – 371
Presse.FVA-BW@forst.bwl.de · www.fva-bw.de

Die Forstliche Versuchs- und Forschungsanstalt (FVA) ist als Forschungseinrichtung der Landesforstverwaltung (LFV) dem Ministerium für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz (MLR) zugeordnet. Sie forscht über den Wald und die Waldnutzung in Baden-Württemberg und übernimmt eine Vielzahl von Aufgaben: Neben Forschung und Monitoring ist der Wissenstransfer ein Kern ihrer Arbeit. Die FVA hat ihren Hauptsitz in Freiburg und wird von Prof. Dr. Ulrich Schraml geleitet.

Sie wollen über unsere Waldforschung auf dem Laufenden bleiben? [Abonnieren Sie unseren Newsletter!](#)